

Disputan el estado 16 grupos criminales

# Arrecia en Morelos la ola de violencia

**Crecen 30.6% los homicidios en seis meses en la entidad**

BENITO JIMÉNEZ

La pugna entre grupos criminales desató una serie de balaceras en los últimos días en Morelos, principalmente en la zona metropolitana de Cuernavaca.

Al menos cuatro enfrentamientos se han registrado desde el martes tan solo en Cuernavaca y Temixco, y uno más en Puente de Ixtla, con un saldo de cuatro muertos.

En el primer semestre del año, Morelos registró un alza de 30.6 por ciento en homicidios dolosos al pasar de 660 casos en 2023 a 862.

El 86 por ciento de las víctimas fueron agredidas con arma de fuego, según el reporte del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SNSP).

Autoridades locales reconocen que la entidad, gobernada por el morenista Cuauhtémoc Blanco, la disputan al menos 16 grupos criminales, pero dos mantienen una abierta pugna: La Familia Michoacana y Los Mayas.

El narcomenudeo es una de las actividades que más disputa provoca entre las bandas criminales, coincidieron fuentes castrenses.

La balacera en Puente de Ixtla ocurrió el martes, durante un operativo de la Fiscalía de Morelos que detectó a una célula de La Familia Michoacana en el poblado de Tilzapotla.

El Fiscal de Morelos, Uriel Carmona, informó que desde un inmueble, los agen-

tes fueron agredidos con armas de fuego, por lo que repelieron el ataque.

En la refriega, un presunto agresor fue herido y un presunto líder del grupo criminal fue capturado.

“Personal de la Agencia de Investigación Criminal logró el aseguramiento de dos hombres, quienes resultaron lesionados y fueron identificados como Misael Abraham y Heliodoro alias ‘El Rocky’, originarios de Guerrero. Más tarde, en el nosocomio perdió la vida Heliodoro”, detalló.

El Fiscal indicó que el inmueble era utilizado como casa de seguridad, pues los detectives hallaron además de armas largas, droga conocida como “crystal” y artefactos artesanales conocidos como “ponchallantas”.

En la casa fueron localizadas dos mujeres, entre ellas una adolescente, que también fueron aseguradas.

Al continuar con el operativo, añadió, dos integrantes más de la célula, identificados como Francisco alias ‘La Rubia’ y Pablo, fueron detenidos en el interior de un auto con reporte de robo.

“De acuerdo con información de inteligencia, se presume que ‘La Rubia’, presuntamente sería líder de una célula criminal a fin a ‘La Familia

Michoacana’ que opera en la zona sur de Morelos”, expuso Carmona.

En Cuernavaca, también el martes, una cámara de seguridad registró el ataque armado desde un vehículo en marcha en contra de cinco personas, entre ellas, tres mujeres, que se encontraban en una calle de la Unidad Teopanzolco, con un saldo de dos personas heridas.

Más tarde, en esa misma zona, se reportó a una persona asesinada, cuyo cuerpo fue abandonado en el interior de un tambo de basura.

Además, se informó sobre el hallazgo de un cuerpo mutilado en una bolsa negra en las inmediaciones de Autopista México-Acapulco, a la altura del Fraccionamiento Burgos, en los límites de Cuernavaca y Temixco.

Ayer, en Temixco, se dio aviso al servicio de emergencias de un ataque armado a una pareja desde un auto en movimiento, en la Colonia Rubén Jaramillo, con saldo de un hombre muerto y una mujer lesionada.



Una cámara de seguridad registró el martes cuando un vehículo en marcha disparó contra cinco personas en una calle de la Unidad Teopanzolco.





■ En Temixco, se reportó el ataque a una pareja cerca de una escuela en la Colonia Rubén Jaramillo, con saldo de un muerto.

